



La conductora de Mega es parte de una campaña sobre la prevención del cáncer de mama

# Tita Ureta se emocionó en evento: "Tengo 32 años y a esta misma edad mi mamá se murió"

**Paulina Fischer sufrió un tipo de cáncer muy agresivo. Ahora la animadora se atiende con el mismo doctor y suele toparse con personas que conocieron a su madre.**

NATALIA JUNCO

**A** Tita Ureta le costó contener la emoción cuando la convocaron para hablar frente al público tras la emisión de un video sobre mujeres que se recuperaron de cáncer de mama. En esa instancia la animadora de "La hora de ganar" y "De paseo" (Mega) relató lo siguiente: "Tengo 32 años, a esta misma edad mi mamá (Paulina Fischer) se murió de cáncer de mama y veo todo lo que le quedaba por delante. Es un cáncer que te lleva muy temprano y fue por no detectarlo a tiempo. Hoy en día la tecnología funciona mucho mejor pero es necesario que existan estas campañas de prevención".

La conductora asistió este lunes a un desayuno organizado por Danone con el fin de promover la detección temprana de la enfermedad mencionada. Luego de contar su testimonio frente a las asistentes, una mujer llamada Mariela tomó la mano de la animadora y le comentó "*tu mamá paraba el tránsito, era tan bonita. Yo le hice todas sus quimioterapias*".

Hace un par de semanas, otra señora detuvo a Tita en Providencia y le comentó que conoció a su madre en la universidad. "Ella me dijo *tengo tantas historias para contarte*. Este ha sido el año en que la gente me quiere hablar de mi madre. Siento que ella se me aparece en momentos difíciles y a veces pienso que me quiere decir algo".

Tita Ureta detalla que su madre fue diagnosticada cuando ya estaba embarazada de ella. "Viví toda su enfermedad, una vez al año me hago un chequeo completo y siempre hablo del tema con mis amigas", dice. El rostro de Mega no esquiva el tema y



RICHARD SALGADO

"Si tenemos la fortuna de estar sanos, es un lujo", reflexiona la conductora.

reflexiona que "cargo con esta causa pero no lo veo como algo malo, sino como una tremenda oportunidad para quizás salvarle la vida a una persona".

Tita tiene un hermano mayor y ambos fueron criados por su padre, Emeterio Ureta. "Cuando yo era muy chica, mi papá no nos dejaba decir la palabra cáncer. Y en octubre (mes que está vinculado a la prevención de esa

enfermedad), más que nunca, siento cerca a mi mamá. A veces pienso ¿en qué habrá estado ella a esta edad, siendo mamá, cargando con un cáncer? No me puedo imaginar que siendo tan joven le pegó tan fuerte. No es tan común que a los 32 años se tenga ese tipo de cáncer y por eso me tengo que hacer más chequeos", advierte.

Luego recuerda que Juanita Lira, diseñadora y creadora de contenido

que falleció a los 31 años de cáncer, estaba hace un año junto a ellas en un evento similar. "Estoy en una etapa de mi vida que está siendo marcada porque justo a esta edad mi mamá se fue de este mundo. Eso igual te pega", reconoce.

En otra casualidad de la vida, Tita Ureta se atiende con el mismo médico que trató a su progenitora. "Cuando nos reencontramos, el doctor Juan Luis Alcalde me dijo *no puedo creerlo, la hija de Paulina Fischer*. Él me apadrinó y me dijo que el caso de mi mamá es uno de los cánceres más duros que ha visto, que ella era muy joven y todo fue muy rápido".

**¿Qué otra reflexión le genera la historia de su madre?**

"Al final, lo más importante es la salud. Si tenemos la fortuna de estar sanos, es un lujo. No sé en qué minuto pasó la vida y ya tengo la misma edad en que a mi mamá le detectaron cáncer. Por supuesto que todos tenemos problemas, quizás con la familia, en lo laboral, o con la pareja, pero la vida es corta. Hay que aprovechar a los hijos y a los padres, que tenerlos vivos es una suerte maravillosa. Por eso me aferro a la vitalidad de mi papá. Tenerlo vivo y sano me llena de vida".

**Diez años antes**

La doctora Isabel Saffie, cirujana oncológica de mama de la Fundación Arturo López Pérez, indica que a las y los pacientes cuya madre, abuela u otro tipo de pariente haya sido diagnosticado con cáncer de mama, se les recomienda comenzar con los chequeos "diez años antes del diagnóstico del familiar". "Si la paciente tiene menos de 40 años, las mamas son muy densas y por eso las mamografías habitualmente hay que complementarlas con algún otro método, como una ecografía mamaria y a veces con una resonancia magnética".

La especialista también recomienda "un asesoramiento genético oncológico. Porque cuando se tiene un cáncer de mama a una edad muy precoz, o hay muchos antecedentes familiares de esta enfermedad, esto podría deberse a alguna alteración genética. En esos casos recomendamos hacer un estudio genético, que consiste en examinar algunos genes que podrían estar alterados y que por lo tanto predispusieran a esa paciente y a sus familiares a tener más riesgo de distintos tipos de cáncer, que en general se presentan de formas más agresivas y a edades más precoces".